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Zusammenfassung

        
Es wird die große Bedeutung der Rehabilitation der diffusen Bindegewebserkrankungen unter besonderer Berücksichtigung der diffusen Sklerodermie herausgestellt.


        
Gegenwärtig existieren noch keine speziell dafür ausgearbeiteten therapeutischen, insbesondere physiotherapeutischen oder kinesitherapeutischen Verfahren. Bei Patienten mit ausgeprägtem Raynaud-Phänomen wird auf Grund mehrjähriger Erfahrungen die Kombination von Ultraschall mit Vibrationsmassage empfohlen, ergänzt durch die Mobilisierung der Fingergelenke mittels paraphysiologischer Bewegungen. Wichtig ist die Beseitigung der peiorativen mechanischen und psychischen Einflüsse sowie der thermischen Insulte. Besonderes Gewicht ist auf die Verfolgung der Funktion während des Krankheitsverlaufs zu legen.


      
        
Summary

        
The great importance of the rehabilitation of the diffuse diseases of the connective disease is established, taking particularly into consideration the diffuse sclerodermy. At present there do not yet exist any therapeutic methods, particularly physiotherapeutic or kinseitherapeutic ones, specially elaborated for this purpose. In patients with profound Raynaud-phenomenon on the basis of many years experiences the combination of ultrasound with vibration massage is recommended, supplemented by mobilisation of the finger joints by means of paraphysiological movements. Removal of the peiorative mechanical and psychic influences as well as of the thermic insults is important. Great importance is to be attached to pursuing the function during the course of the disease.
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